

LA VANGUARDIA

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ARGENTINO
DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

SUSCRIPCIÓN

CAPITAL: Por mes, ps. 6.50 - ESTEREO: Por trimestre, ps. 1.50 - ANO: Por semestre, ps. 2.50 - Por un año, ps. 4.50. - Por un año, ps. 4.50. - Por un año, ps. 4.50.

NÚMERO SEPTIEMBRE DE 1937

Aparece los Sábados!

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: MÉJICO 2070

Buenos Aires, Julio 15 de 1937

AVISO

La redacción y administración se responden del contenido de los escritos expresados, a pesar de la facultad que se confiere.

Se reciben informaciones y avisos de terceros hasta el miércoles por la noche.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Núm 28

Comité E. Nacional

VOTO GENERAL

Hallándose vacantes los cargos de cuatro titulares y tres suplentes del Comité E. Nacional, éste convoca a las agrupaciones adheridas al Partido al voto general (1).

Al mismo tiempo somete a la consideración del Partido la supresión del artículo 42 de los Estatutos.

El Secretario General

Buenos Aires, Junio 15 de 1937.

(1) Véanse los artículos 11 y 12 con las reformas introducidas en el último voto general (LA VANGUARDIA del 27 de Mayo).

LOS IMPUESTOS

Y EL PRESUPUESTO

El meeting celebrado por el comercio como protesta contra los excesivos impuestos, pero especialmente contra el sistema inquisitorial empleado por el fisco para percibirlos, ha dado lugar a hechos muy curiosos que, deben servirnos de enseñanza para conocer y distinguir a los señores padres de la patria... burguesa.

Lo primero y más curioso fué la adhesión al meeting por parte de la cámara de diputados, después de haber aprobado lo hecho por el P. E., y que puso de manifiesto el temor que les embargaba, de perder las bancas que ocupan, conquistadas por el fraude al cual representan, ante la amenaza del comercio de constituirse en partido para mandar al congreso a sus genuinos representantes.

Luego la inevitable y prevista interpelación al ministro de hacienda, ha dejado sentado como resultado final, esta verdad: "no es posible violar impunemente las leyes económicas"; pero nada más. Si alguien esperaba, ver surgir de ella un plan que, conciliando los intereses del comercio (no se habló del pueblo) con los del gobierno, arreglara las cosas de un modo satisfactorio para ambos, se ha equivocado de medio a medio, y en esto consiste su verdadero fracaso.

Las necesidades del estado van en creciendo de año en año, y es necesario aumentar el presupuesto para satisfacerlas, dicen nuestros estadistas. Y para ello, ¡oh sabiduría burguesa! se aumentan los impuestos, cuya consecuencia es una disminución en el consumo. Para evitar éste el comercio apela a las falsificaciones en mayor escala de lo que ya lo hace por efecto de la incompetencia, con lo cual consiguen dos cosas: 1° envenenar más aún al consumidor; y 2° disminuir las entradas del fisco. Como éste, para defender sus intereses, recurre a procedimientos verdaderamente inquisitoriales, hé ahí el origen del meeting de protesta contra los impuestos.

La causa del recrudescimiento de las persecuciones fiscales deben buscarse en los siguientes datos, (tomando por ejemplo la ley sobre alcoholes): mientras el impuesto ha ido subiendo desde 15 hasta 35 centavos, el alcohol para usos industriales y calefacción no ha sido desnaturalizado. Pero desde que subió a un peso por litro, es decir, desde que el impuesto su-

frío un aumento de 200%, se ha hecho gran consumo de alcohol desnaturalizado, lo que ha hecho fracasar los cálculos sobre la renta que se esperaba percibir con ese impuesto. El comercio ha debido apelar al contrabando y otras mañas, cuyo ejercicio se había hecho tan difícil, que dió por resultado (por la ley de vinos) la siguiente disminución en el número de fábricas: El año 95 había 209; el 96, 165; el 97, 169; el 98, 121, y el 99, solamente 111.

¿A qué conclusión debe llegarse después de lo expuesto? ¡A la siguiente, que no nos cansaremos de repetir: si el estado necesita dinero debe sacarlo de donde le hay.

Establézcase un impuesto sobre la renta, por ejemplo, y no se continúen cometiendo los desatinos actuales que ponen en evidencia la incapacidad de nuestros señores gobernantes.

Los trabajadores deben saber aprovechar estos datos.

Noticias de la semana

CAPEWOWN—En una mina de diamantes de New-Jagirsfontein se ha producido un desmoronamiento de tierra, pereciendo bajo los escombros once obreros, un regular número de heridos e ignorándose la suerte corrida por 16 más.

Se calcula en más de tres mil toneladas el paso de la tierra desprendida sobre el fondo.

BÉLGICA—El burgomestre de Bruselas, Mr. Buis, ha autorizado a los socialistas a hacer manifestaciones públicas con tal que los *leaders* del partido respondan del orden. Para demostrar su confianza en ellos ha anunciado que en todas las reuniones pondrá la policía a su disposición, para que ellos la dirijan conforme les parezca mejor para evitar malas inteligencias.

A este resultado se llega cuando por su organización y consciencia un partido sabe hacerse respetar.

ITALIA—En Bologna, en la habitación de una gran señora, ha sido encontrado muerto un cura párroco muy conocido en los círculos sociales.

La señora se ha negado a dar explicaciones sobre el hecho.

(1...)

AUSTRIA—El *Frederberth*, diario oficial de Viena, anuncia que el gobierno norteamericano se ha negado a someter a arbitraje la cuestión de si los Estados Unidos deben o no pagar una indemnización a las familias de varios slovenos que trabajaban en las minas Hazleton (Pensilvania) y en 1897 fueron muertos por la policía porque habiéndose declarado en huelga y atacado la casa del gerente de la mina agredieron al piquete de policiaños que fueron dispersados.

Conviene refrescar la memoria sobre este hecho, del que hemos dado minuciosos detalles en la época del suceso, para restablecer la verdad de los hechos.

Un grupo de huelguistas, con dos niños a la cabeza, iban a otra mina a invitar a sus compañeros a abandonar el trabajo. Por el camino les salió al encuentro un individuo de policía, intimándoles que se volvieran atrás.

Ante la negativa del grupo disparó un tiro al aire y como si esto fuera la señal de la carnicería aparecieron de improviso varios agentes que les hicieron fuego, quedando entre los muertos los dos niños.

Todos resultaron heridos por las espaldas, exceptuando dos o tres, y solo uno tenía un revolver, los demás estaban desarmados.

Ahora, al mentar ese hecho, los diarios burgueses, fuertes en su terquedad y por no perder el costumbre, vuelven a alterar los hechos en la forma que ven nuestros lectores.

De Edmundo de Amicis

De una correspondencia publicada en *La Prensa* tomamos la parte que va a continuación:

«Para qué ha servido un año de gobierno semi-militar, para qué las represiones sangrientas, los estados de sitio, las conde-

nas enormes de los tribunales militares, los abusos infinitos de la policía y las persecuciones encarnizadas del pensamiento, y las violaciones erigidas en sistema de todas las libertades, y la amenaza, suspendida hace un año sobre la cabeza de Italia, por las nuevas leyes irracionalistas?

Ya concenarán ustedes la respuesta que han dado al gobierno, en las últimas elecciones ministeriales, Milán, Turín, Parma y otras ciudades de la Italia septentrional y central.

En Milán ha salido íntegra, con una mayoría de miles de votos, la lista de los candidatos propuestos por los partidos radical, republicano y socialista, con exclusión de los candidatos más autorizados del partido adverso; una victoria completa y fulminante, que asustó a los vencidos y sorprendió a los mismos vencedores.

En Turín entraron de un golpe. En el consejo municipal y en el provincial una veintena de socialistas (antes no había ni uno siquiera), y otros diez socialistas, entre los candidatos no elegidos, recogieron el mayor número de votos. Estudiantes, obreros, maestros elementales, corredores, han arrojado de su puesto a senadores de elevada aristocracia, industriales poderosos, comandadores, millonarios, antiguos peces gordos, cargados de empleos públicos y cubiertos de condecoraciones. En resumen: una revolución a golpes de boleta, un *primero de Mayo* legal, más funesto a las instituciones que el del año pasado, y un escándalo sin ejemplo y sin nombre.

La lección dada al gobierno ha sido solemne. ¿Será fecunda? ¿Enseñará—como pregunta un gran diario monárquico—que se perjudica sin provecho a las masas obreras de una gran ciudad, con represiones desproporcionadas al motivo y, en apariencia ó en realidad, prolongadas en servicio de una oligarquía antipática y universal? ¿Enseñarán las elecciones de Turín, de Parma y de otros centros, que el camino de las ideas no se obstruye con procedimientos policiales y que, si no se atiende seriamente a las necesidades de la población, será vano esperar sustraerlas al dominio del socialismo? ¿Se convencerá ahora el gobierno de que su función, esencialmente negativa, de montar la guardia al orden público, ya no basta, que no puede además constituir todo su programa, y que si se continúa en el antiguo sistema la base de las instituciones irá restringiéndose cada vez más en todo el país?

Nuestra conciencia, responde a todas estas preguntas con un no, sin sombra de duda. El gobierno y las clases, cuyos intereses y pasiones encarna, continuará sin comprender que estas grandes manifestaciones electorales son ante todo y sobre todo la expresión de un inmenso malestar, a cuya expresión se asocian con el voto miles de ciudadanos no solo no pertenecientes, sino adversarios declarados de los partidos extremos. El gobierno continuará considerando como su supremo y único cargo la defensa de su existencia, la cual no está amenazada, si no porque precisamente él restringe toda su acción a esa defensa; persistirá en el fatal error de creer que el primer remedio a los males, a los escándalos y a las injusticias es el de impedir que se grite contra quien es culpable ó cómplice; seguirá, en resumen, corriendo con los ojos cerrados y con los oídos tapados hacia el abismo, al cual dice que lo quieren arrojar los enemigos (del orden y de las instituciones), órden e instituciones que él protege y hace respetar y amar del buen modo que se está viendo.

Hubiera podido el gobierno, aquietar definitivamente la agitación por la amnistía, solo con concederla. Preferiría en cambio perpetuarla con el indulto. Y este se preferiría a aquella, no por otra cosa sino para cerrar las puertas de la Cámara a cuatro diputados a quienes veía con malos ojos. ¡Alta sabiduría! Sabiduría que contribuiría en buena parte, para hacer recibir a los libertados de la reclusión con ovaciones frenéticas que no tuvo ni tendrá nunca ningún ministro. ¡Y qué error enorme también desde el punto de vista de los intereses conservadores, el haber tenido sepultados por trece meses en la cárcel a cuatro odiados espantajos! Porque ha sucedido lo siguiente, que parece extraño, pero que es natural.

Los cuatro reclusos han hecho en la prisión una excelente curación reconstituyente. Llevaban los cuatro, hace demasiado tiempo, como jefes de partido, como publicistas y como tribunos populares, una vida asaz fatigosa y agitada; la cual había

agotado sus fuerzas nerviosas y tal vez hubiera concluido con ocasionarles alguna enfermedad terrible. Dominada por la primera impresión de la cárcel, encontraron todos un reposo saludable de los nervios y del espíritu en esa inercia forzosa que se temía les fuera fatal. Y hélos de nuevo en el campo de la lucha, más fuertes de fibra, más frescos de inteligencia, con la mente confortada por largas y profundas meditaciones, más animados, más autorizados, más populares que antes. De este modo la reacción favorece los intereses de la buena causa.

Pero la *salutación* del país estará en las medidas políticas a las cuales la extrema izquierda, en estos días, se opone en el Parlamento con un arma que se designa con la más horrible palabra de la lengua italiana: *obstruccionismo*. Y desde todos los bancos de los destruidores de la libertad se grita a los temerarios, que pronuncian discursos de cuatro horas;

—¡Vosotros violáis el pacto constitucional, os oponéis con la prepotencia al triunfo de la voluntad de la mayoría!

Y suponen que es la mayoría del país.

Ya se ha visto lo que quiere la mayoría del país en las recientes elecciones.

Pero si el gobierno creyera tener consigo esa mayoría, disolvería en el acto el Parlamento. Y ha amenazado con hacerlo así en efecto. Pero se ha guardado muy bien de repetir la amenaza dos días después. No importa; las medidas se aprobarán y se habrá salvado la patria... como veremos.

Proteccionismo y libre cambio

Presenciamos un fenómeno de alta importancia para la futura marcha política y económica de nuestro país.

De un lado el alto y bajo comercio, todo este mundo de intermediarios que viven a expensas del productor y consumidor, y cuyos intereses son de comprar los artículos lo más barato posible; para revenderlos así en mayor cantidad y poder competir entre sí. Estos se ven perjudicados por los presupuestos cada día más crecientes que el congreso, sin conciencia alguna, vota so pretexto de fomentar, proteger, dar vida a la raquítica industria, mal llamada nacional. Se organizan, celebran meetings, piden al gobierno y al Congreso Nacional que tengan en cuenta los intereses del Comercio.

(Nótese bien que nada se trata de los intereses del pueblo) bajando los impuestos, sobre todo, aduaneros, y dejar libre entrada a los artículos europeos que son buenos y baratos, en cambio de los artículos del país que son malos y caros; en una palabra, ellos representan el Libre Cambio, sin libre-cambistas.

De otro lado, toda la mal-llamada industria nacional que no tiene vida propia, viéndose amenazada por el movimiento del gremio comercial, se constituye en un gremio aparte, fomenta un contra movimiento proyecta un contra meeting (aunque ellos declaran hipócritamente que no es contra meeting) para pedir a su vez al gobierno y al Congreso Nacional, que tengan en cuenta los intereses de los señores industriales, aumentando las gabelas aduaneras, é impliéndole la entrada de los artículos europeos, para facilitar así la venta de los pésimos y carísimos artículos del país; éstos son los proteccionistas.

Se ve, pues, claramente que sobre nuestro horizonte político-económico aparecen dos grandes partidos con intereses diametralmente opuestos: el uno libre-cambista y el otro proteccionista.

Ahora preguntamos nosotros ¿cuáles son los intereses del pueblo trabajador, la inmensa mayoría que constituye la Nación? ¿Debe él apoyar el libre-cambio ó el proteccionismo?

Un bledo le importa al pueblo trabajador de donde provienen los artículos, sean ellos fabricados en el extranjero ó en el país, con tal que sean buenos y baratos y que por su salario pueda procurarse mayor cantidad y de mejor calidad, los artículos indispensables para la vida; bajo ese punto de vista la inmensa mayoría del pueblo es libre-cambista.

No falta quien con sofismas más ó menos bien enredados, y condimentados con salsa patriótica, defendiendo acerbamente el sistema proteccionista. Dicen esos panzudos economistas, que no protegiendo a la naciente industria nacional, ésta no podrá competir con la europea, y forzosa-mente tendrá que desaparecer, y entonces auguran, esos respetables señores, la ruina de la Nación. La industria desaparecida,

la crisis inminente, el pueblo trabajador sin trabajo y otras bellezas por el estilo.

¿Preguntaremos a esos eruditos economistas. ¿Qué industria es esa que no puede vivir por sí misma sin protección alguna?

Dos son las causas de la industria protegida, ó esa industria no puede desarrollarse en un país dado por falta de materias primas, ó por usar medios de producción atrasados é imperfectos.

En el primer caso es inútil el esforzarse en crear una industria que de ninguna manera puede vivir; y en el segundo caso, que se introduzcan los medios de producción más modernos y más perfectos y se verá como sin protección ninguna nuestra industria podrá competir ventajosamente, con la industria extranjera.

El pueblo trabajador debe, pues, apoyar decididamente al movimiento libre-cambista, de cualquiera parte éste provenga y pedir la libre entrada, sin impuesto alguno, de todos los artículos de consumo europeos; y de esa manera se conseguirán dos cosas: primero, que nuestros señores industriales tendrán forzosamente que perfeccionar los medios de producción, abandonando la vieja rutina criolla, y eso implica ya un progreso, y segundo, que solamente de esa manera (es decir, suprimiendo los impuestos aduaneros) aumentará el consumo del pueblo; y es una verdad económica indiscutible que el progreso, de un pueblo se mide por el aumento de su consumo.—E. DICKMANN.

Moneda

A los economistas y a aquellos que tan amantes son de sostener polémicas acerca de la función histórica de la moneda, ó su representación en papel, que llaman moneda fiduciaria y que tan susceptible es de sufrir alteraciones en el valor que representa, acompañada de las consecuencias muy naturales que originan esas variaciones, recomendamos el estudio de una moneda fiduciaria de nuevo género, que se pone en circulación en muchos puntos de esta civilizada, próspera, etc., república, que tantos burgueses se empeñan en presentar como un nuevo Eldorado, aventajando en su optimismo a todos los Pangloss del mundo.

No se trata de nada nuevo. Ya en otro tiempo hemos hecho conocer, en las columnas de este periódico por medio de *cliques*, los vales-moneda que se expiden en muchos establecimientos de la campaña, haciendo uso de una facultad que ninguna ley autoriza. Pero los que tenemos a la vista—alcanzan a cinco—son verdaderamente curiosos y nos proponemos formar con ellos un museo de curiosidades, de la explotación burguesa; junto con reglamentos y otras novedades por el estilo, de odiosos recuerdos.

Entre los citados vales hay solo dos impresos de la casa Fogliati y Palezzi, otros dos de la casa Pedro Liberati extendidos sobre pedazos de papel que parecen recogidos de algún estercolero, uno de ellos es un pedazo de sobre; y el quinto, del señor Scarpa, cuya caligrafía denuncia al analfabeta que tiene, sin embargo, bastante talento para emplear idéntico medio de pago que sus congéneres.

Todos estos ilustres señores son de la Estación Laprida—F.C.C.C.—y acreditan perfectamente los epítetos que les dirigen sus explotados.

Lamentamos que los medios pecuniarios de que disponemos no nos permitan hacer conocer gráficamente estas nuevas curiosidades, pero los tendremos a disposición de los interesados en cuanto podamos formar con ellas una especie de museo, para completar el cual rogamos a todos nuestros compañeros quieran remitirnos todos los documentos de ese género que tengan a mano.

Luz y tinieblas

UNA EXCOMUNIÓN

Aunque estamos a fines del siglo de las luces, parece que ellas aún no han llegado a ciertos rincones de la tierra, en que puede asegurarse, sin temor de incurrir en error, que están aún en la edad media y bajo el imperio del oscurantismo.

En esta gran república, libre y otras muchas cosas más, según afirmaciones hechas a diario por los que viven de sus miserias como los gusanos en la podredumbre, tenemos aún que soportar las persecuciones de los enemigos de la luz y de la verdad contra los defensores de éstas, y precisamente en Córdoba, la ciudad ha-

mada *docta* pero que tiene la desgracia de estar *dotada* (sin *c*) de una especie de gobierno casi teocrático, que tiene justamente alarmados á todos los hombres libres de prejuicios religiosos.

El elemento católico aumenta diariamente su fuerza y está encaramándose en las alturas del poder, desde el cual quiere fulminar á todos los que estorben su marcha oponiéndose á su predominio. En su intolerancia, hace poco tiempo quería suprimir el periódico *Tribuna Libre*, porque le hacía el efecto de una pulga en el oído, sin reparar en lo que dice el Art. 14 de la Constitución Nacional. No habiendo podido hacerlo apeló al recurso de atemorizar á los muchachos que lo vendían para impedirlo. Pero como ni aún esto surtió el efecto deseado, han recurrido al último recurso que les quedaba, la estupidez y la ignorancia del pueblo fanatizado, y en consecuencia se ha leído *solemnemente*, en todas las iglesias, una pastoral del encargado de aquella diócesis, prohibiendo la lectura y ayuda en todo sentido, desde el impresor hasta los vendedores, del periódico liberal *Tribuna Libre*.

Por todo esto nosotros felicitamos celosamente á los redactores del mencionado periódico, pues esa excomunión es la mejor prueba de la sensatez y eficacia de su propaganda.

¡Vengan mil excomuniones y abajo los... lamparones!

La Cooperativa Obrera

DE CONSUMO

UNA MEJORA

YA CONTIBUYE A LA GRAN CAUSA

El Concejo Administrativo de la Cooperativa Obrera de Consumo ha resuelto pagar el pasaje de ida y vuelta en el tramway (20 cts. %) á los socios domiciliados á 15 ó más cuadras del almacén social que van á este á hacer una compra por valor de 4 ó más pesos moneda nacional.

Esta medida responde al propósito de fomentar las visitas de los socios al almacén social y compensar la desventaja en que se encuentran los que viven lejos. Ha sido tomada con el carácter de provisoria, pues se tiene en vista y está en estudio el establecimiento del reparto á domicilio, el cual depende antetodo del ingreso de nuevos socios.

De los beneficios del 1.º semestre de ejercicio algo ha sido directamente destinado á la organización y la agitación obrera. Tres socios dieron su dividendo para la huelga de curtidores, entregándose en arroz, porotos, etc., los ocho y pico de pesos que ese dividendo importaba. La parte de beneficios que se entregó al Concejo Administrativo saliente ha sido distribuida entre LA VANGUARDIA, y la Biblioteca Obrera para la adquisición de obras sobre cooperación.

El Partido Socialista y su programa mínimo

(DIÁLOGO)

Juan—¿Quieres, Pedro, continuar la conversación interrumpida la semana pasada acerca del programa mínimo del partido socialista?

Pedro—Bien. Escucha. El primer punto dice: *Impuesto progresivo sobre la renta. Abolición de los impuestos indirectos, y especialmente de los de consumo y de aduana.*

Veámos, ahora, por qué figura en primer término esta reforma, y cuál es su importancia.

«Una cosa *impuesta*, constituye un ataque á la independencia y á la libertad de los ciudadanos.» (1) El impuesto, en realidad, no es más que la antigua talla, pagada por el pueblo trabajador en una forma distinta.

Los hechos son siempre los mismos. En la edad media el trabajador debía al señor feudal las prestaciones, ó sea trabajo gratuito, más los diezmos y primeros frutos, etc. Hoy, en cambio, cuando trabaja, suele dejar al patrón en forma de beneficio ó ganancia la mitad del valor de su trabajo, es decir, el equivalente á las antiguas prestaciones. Pero como los impuestos lo paga siempre, aunque no trabaje, porque la mayor parte salen de los artículos de consumo y primera necesidad, resulta que paga el equivalente á los antiguos diezmos, con la agravante de que en vez de ser, como entonces, la décima parte de sus productos es la quinta ó cuarta parte, ó sea el doble. En otros términos: si antes entregaba el 10 % de sus productos hoy entrega al fisco en forma de impuestos un 20 ó 25 %.

Juan—¿Dices que los impuestos los pagamos solo los trabajadores?

Pedro—Sí, porque como ya te he dicho, casi la totalidad de ellos gravan los artículos de consumo que más necesitan los obreros.

Juan—Pero, los ricos no consumen los mismos artículos que nosotros?

Pedro—Sí, algunos, pero no todos. Pero aunque todo lo que ellos consumen estuviera gravado con impuestos, viviendo ellos á costa del producto de nuestro trabajo,

¿quién es en realidad el que todo lo paga?

Juan—Me parece que no hay necesidad de calentarse mucho la cabeza, ni ser el inventor de la pólvora para adivinar que somos nosotros. Pero, se me ocurre una objeción. Si al fin de cuentas somos nosotros quienes todo lo pagamos, ¿qué interés podemos tener en la supresión de unos impuestos si se han de crear otros que, aunque pagados por la clase rica, vienen á gravitar sobre nuestras anchas espaldas? ¡Habremos cambiado la forma sin conseguir la supresión de lo que nos perjudica.

Pedro—Ahí está el *quid* de la cuestión. Oye.

Cuando trabajamos se nos paga un salario que generalmente no es más que la mitad, y muchas veces menos, del valor de lo que producimos. El salario tiende siempre á bajar hasta el nivel del mínimo indispensable para cubrir nuestras más apremiantes necesidades, y la escasez de brazos, ó la unión de los trabajadores, impiden esa baja extremada y nos permiten hacerlos subir.

Ahora bien; pagando impuestos sobre los artículos de consumo y demás mercancías de uso, nuestro salario conserva siempre la apariencia de mantenerse al mismo nivel, mientras que en realidad baja en la misma proporción que suben los impuestos sobre el consumo.

Queremos, pues, abolir esos impuestos y que en cambio sean sustituidos por otros que sean pagados con aquella parte de nuestro producto que se apropian los capitalistas con el título de ganancias ó rentas. ¿Has comprendido?

Juan—Pero, entonces los capitalistas procurarán reducir los salarios, aprovechando cualquier oportunidad para impedir así que disminuya su renta.

Pedro—Sin necesidad de ese aguijón procuran siempre aumentarla á costa de nuestra miseria. Pero, en resumen, esto nos prueba una vez más la necesidad de las organizaciones gremiales, las cuales tienen una gran misión que cumplir. Está, pues, demostrado la necesidad de luchar tanto en el terreno económico como en el político en pro de nuestra emancipación.

Todas las reformas que se vayan obteniendo no harán más que preparar el terreno para otras mayores, y gradualmente nos iremos acercando al fin que nos proponemos, es decir, á una transformación del actual régimen en otro, en el que desaparecerán los actuales antagonismos sociales. Desaparecerán también esas desigualdades irritantes que están en pugna con las tan decantadas frases de *libertad, igualdad y fraternidad* y que acentúan la división en clases, incompatibles con los principios que pretenciosamente se dice sostener.

Juan—¿Quisieras indicarme algún hecho que acredite lo que sostienes?

Pedro—Sin necesidad de desviarnos del punto que tratamos, más aún, manteniéndonos estrictamente dentro de él, puedo demostrarte esta verdad.

Hace un momento te he dicho que queremos abolir los impuestos sobre el consumo...

Juan—... Es verdad.

Pedro—Y que queremos sean sustituidos por otros sobre la renta.

Juan—Es muy cierto.

Pedro—Bien. ¿No te has dado cuenta aún de que los impuestos existentes son verdaderos impuestos de clase?

Juan—¿Cómo es eso?

Pedro—Si comparas los impuestos que se pagan por los artículos cuyo consumo mayor lo hacemos nosotros y los que consume la clase rica, notarás inmediatamente la desproporción enorme que existe entre unos y otros.

«Aquí tengo el extracto de una conferencia sobre los impuestos [dada, hace unos dos años, por un compañero nuestro y en el que hay algunos datos verdaderamente curiosos.

Por ejemplo: entre los productos que vienen del extranjero está el carbón de piedra, que es el mejor combustible para las cocinas de hierro que nosotros no tenemos, pero que las tienen la clase rica, y que además se necesita para las máquinas que son propiedad de los capitalistas, y por eso *entra libre de derechos*.

«Los dueños de la tierra necesitan alambre para sus campos y lo hacen entrar también libre de derechos. Nosotros no tenemos más campo que el espacio que ocuparemos algún día en la Chacarita, y el que no podemos aún asegurar si lo ocuparemos solos ó en *sociedad*, como concesión municipal.

Por los específicos para curar la sarna de las ovejas que no tenemos no se pagan derechos; pero se paga por los medicamentos de los cuales somos [los más grandes consumidores, un 25 %». Por los libros instructivos que vienen del Extranjero se paga el 5 %; en cambio por los rosarios y libros de misa no se paga nada.

Juan—Pero, ¿para qué necesitan esos trastes?

Pedro—Para embrutecernos, querido amigo.

Por la sal de roca que se da á los animales finos que se crían en las cabañas se paga el 25 %; por la sal común, en cambio, el 50 %. Ah, pero parece que la sal de Bahía Blanca es impura y que no sirve para salar los cueros, por lo cual los capitalistas gestionaron una rebaja de dere-

chos á la que viene del extranjero. Ignoro si obtuvieron el resultado que esperaban.

Los flejes para enfardelar sus lanas, las duelas de barril para sus vinos, las segadoras para su alfalfa y trigo, etc., etc., *entran libres de derechos*.

¿Qué te parece todo esto?

Juan—Me parece muy infame, pues veo que tenías razón al decirme que la sociedad ha variado solo en la forma. Veo que la clase dominante de hoy hace todo lo que puede para poner en práctica, de un modo más ó menos encubierto, lo que se hacía antes.

Pedro—¿Quiénes son, pues, los que sostienen el Estado?

Juan—No hay duda que somos nosotros.

Pedro—Y, ¿sabes para qué sirve?

Juan—Me lo figuro.

Pedro—Pues bien, para el sábado próximo dejaremos la conversación sobre ese punto y otras cosas íntimamente relacionadas con él.

Juan—Hasta el sábado.

Pedro—Salud.

La Teoría Marxista del Valor

La teoría del valor, precisada por Marx, había sido ya formulada por Adam Smith, y sólidamente fundamentada por Ricardo, creadores uno y otro de la Economía política.

El objeto producido para la venta es mercancía; el objeto creado para el consumo personal no es mercancía.

El análisis de la mercancía es la condición preliminar de todo estudio serio de la producción capitalista y mercantil.

Los elementos constituyen el valor de la mercancía:

1.º El valor de uso, que varía en cada mercancía, y que es el conjunto de las propiedades materiales que le son adherentes.

2.º El valor de cambio ó relación de cambio de una mercancía con otra.

El valor de cambio se manifiesta en el momento de la venta.

Toda mercancía, en efecto, puede ser declarada equivalente á una cantidad determinada de otra mercancía: 100 kilogramos de trigo pueden ser cambiados por una proporción convenida de mero, de vino, de aceite, de tela, etc.

Hay, pues, entre todos estos objetos una cualidad común á todos, puesto que cada uno puede ser cambiado por todos los otros en cierta proporción.

Este carácter, común á todas las mercancías, que se revela en el momento del cambio, forma su valor.

Todas las mercancías tienen valor. ¿De qué proviene este valor? No de las propiedades físicas, químicas, naturales de cada producto, puesto que estas propiedades son diferentes para cada objeto. Pero [aquí estamos buscando un carácter común á todas las mercancías, y capaz, por consiguiente, de explicar la cualidad, común á todas, de poseer un valor de cambio.

Si elimináramos las cualidades físicas, no tendríamos que no queda más que un carácter común á estas diversas mercancías: el ser todas producto del trabajo humano.

He aquí la substancia del valor. ¿Cómo se puede medir el valor de una mercancía.

Naturalmente, según la cantidad de trabajo contenido en la mercancía. Cuanto más trabajo hay incorporado en un objeto, tanto mayor es el valor de este objeto.

Es difícil apreciar, *dosificar* esta cantidad.

Un solo medio es racional. Se aprecia el valor según el tiempo necesario para producir una mercancía.

El valor depende, pues, del *quantum* del trabajo, y el *quantum* de trabajo se mide por su duración.

Pero el tiempo de trabajo necesario para producir un objeto varía según la habilidad del obrero, según el útil que maneje y según otra porción de circunstancias.

Pero ¿es que, por acaso la mesa fabricada por un obrero negligente en cuerdas, cuando bastan dos para la construcción de este objeto, valdrá dos veces más, porque haya necesitado una duración de trabajo doble de la media? No.

El valor es determinado según la duración media del trabajo socialmente necesario (en una época dada) para la fabricación de una mercancía.

Luego en el ejemplo citado más arriba las dos mesas tienen el mismo valor.

El perfeccionamiento de los útiles modifica incessantemente el valor de las mercancías, porque los útiles perfeccionados permiten mucho trabajo en poco tiempo. Cada unidad de mercancía, cualquiera que se adopte—metro, kilogramo—, lleva incorporado menos trabajo que anteriormente, ó, de otro modo, menos tiempo de trabajo.

producía para su consumo en especie, no para la venta. El siervo de la Edad Media producía para consumir directamente, y pagaba en especie la renta á su señor.

Más la producción de un objeto cualquiera fué muy abundante en una parte é insuficiente en otra: de aquí el cambio, el comercio. Cada productor producía para consumir; pero vendía á otros, en cambio de otros objetos, el excedente de su producción.

Este fué el comienzo de la producción capitalista y mercantil; y así fué como se principió á producir, no valores de uso exclusivamente; sino valores de cambio.

Hoy se produce casi exclusivamente para la venta, para obtener provechos ó beneficios.

Esta faz del beneficio ha excitado la producción.

«Se produce para vender; se vende para ganar; se trata de producir mucho para ganar mucho, lo cual engendra la sobreproducción y la competencia universal y encarnizada entre los productores que van á caza de ganancias.

Esta persecución del provecho, esta competencia general, engendra á su vez variaciones, á veces considerables y rápidas, del precio de la mercancía.

Los economistas, han tratado de sacar de este fenómeno accidental, particular á las sociedades de producción capitalista, una explicación general del valor.

Dicen estos señores: «El valor es fijado por la relación entre la oferta y el pedido. Si una mercancía es más ofrecida que pedida, baja; si una mercancía es más pedida que ofrecida, sube. La cantidad de trabajo incorporada en la mercancía considerada, no ejerce una influencia preponderante en la determinación del valor.»

Notemos, desde luego, que la pretendida ley de la oferta y el pedido no tiene razón de ser en una sociedad en la cual la competencia no existe. En las antiguas comunidades familiares, en la época de la *gens*, no existía nada que se pareciera á competencia. Otro tanto ocurrirá en la sociedad comunista futura, que abolirá la competencia socializando la producción, y á equilibrar la producción con el consumo, abolirá también la ley de la oferta y el pedido. En efecto, en las condiciones normales, salvo accidente ó cataclismo, los productos no serán más ofrecidos que pedidos, ni más pedidos que ofrecidos, puesto que habrá equilibrio socialmente establecido entre el pedido y la oferta, y porque no se producirá ni para vender ni para ganar; es decir, para explotar vendiendo.

La pretendida ley de la oferta y el pedido no determina, pues, el valor, sino las variaciones del precio. En ciertas crisis, ventas forzadas, [quebras, se compra á menudo mercancías por menos de su valor real y habitual.

La competencia; la especulación, la sobreproducción, hacen subir ó bajar el precio de una mercancía por encima ó por debajo de su valor nominal.

La ley de la oferta y el pedido, fenómeno pasajero, peculiar al modo de producción capitalista, no explica el valor; no explica tampoco la formación de los precios de las mercancías (puesto que por término medio los precios concuerdan con el valor), sino solamente las variaciones morbosas y artificiales de los precios, cuando los precios, alterados por las maniobras abusivas que son de orden natural en la sociedad burguesa, se separan del valor. Prueba: el industrial obligado á vender á la baja (por debajo del valor social medio), se arruina; el que vende al alza (por encima del valor social medio), gana dinero.

La ley de la oferta y el pedido, globo deshinchado, no explica, pues, más que las variaciones accidentales de los precios debidos á la especulación y á la competencia, fenómenos ambos especiales del capitalismo.

La ley marxista del valor queda, pues, en pie: el valor de una mercancía es determinado por el *quantum* (es decir; la duración) del trabajo humano medio que exige su producción.—Dr. A. DELON.

Carta Abierta

A mi querido amigo el estudiante de medicina F. L.

«Ningún hombre estudia por amor á la ciencia y á la Humanidad; los que pretoman que con ese fin lo hacen son los más fanáticos»

Admitiría que en un instante de acalamoramiento pudieras inconscientemente profir semejante sentencia, pero después de haberte oído en repetidas ocasiones la mencionada afirmación, tengo el pleno convencimiento de que obras con entera convicción.

Perdóname que me valga de este medio y de mis cortos alcances para refutar la teoría *lucrativista* (perdóname también la palabra) que profesas con respecto al mañana, cuando más práctico en el manejo del bisturí que en el de números comerciales, cortes por lo sano cual corresponde á un buen cirujano.

Disculpa mis faltas, dispensa mis errores, pero admite con buena voluntad, igual á la que para contigo tengo, las objeciones que es de mi deber hacerte.

Los ejemplos de los viejos, que la experiencia enseña, y los de la práctica que mi juventud palpa, serían para tu criterio pesimista, suficiente prueba de que la razón está de tu parte. Pero, para mis sentimientos, según tu expresión, *poco prácticos*, ni los unos ni los otros me convencen.

No puedo concebir, y ¡muchísimos como yo, que todas las acciones de la vida, todos los esfuerzos de los hombres, científicos ó no, hayan sido ejecutados ó se ejecuten, por puro *lucro* como tú afirmas.

Y si así no fuera, la Historia primero y mi razón después, se rebelarían, ó ella miente ó yo soy un utopista.

Admito, y lo he sostenido mil veces, que los artistas y los científicos, son tan proletarios alquilando ó vendiendo su inspiración ó su saber, como yo que vendo la fuerza de mis brazos y mi poco desarrollado intelecto. Pero de ahí á que unos y otros no tengamos más aspiración en la vida, que acaparar dinero, media un hecho tan largo como del sí al no.

No creas que sueño, ni tampoco sospeches que se me haya ocurrido pensar que en la sociedad en que vivimos pueda procurarse lo más insignificante sin el concurso del *centavo* maldito, causa de tantos absurdos. Pero puedo garantizarte que existen hombres generosos, que gustosamente darían cuanto un hombre puede dar franca y lealmente de sus conocimientos ó de su persona en favor de otros necesitados, naufragos de este borrascoso mar llamado sociedad.

Un íntimo amigo, R. Veree, con respecto á la Religión Católica, decía: «La gracia que se vende, no vale la pena comprarla. Me toca á mi vez decirte: «El beneficio científico, que solo alcanzará á quien lo produjera, debiera llamarse egoísmo.»

Yamos á los ejemplos.

No es más digno de admiración y aprecio el médico que gasta su existencia buscando un remedio ó por lo menos un alivio á las enfermedades, que expone su vida en medio de la epidemia devolviendo la vida á sus semejantes, que aquel otro ambicioso de dinero, que sin reparar los medios mata al por mayor, convencido de que para la impunidad de sus crímenes, basta el título?

El primero es médico; también lo es el segundo.

El primero es un hombre de conciencia que se dedica al estudio y piensa lo que va á recetar, piensa que un error puede suprimir una existencia; el segundo después de obtener el título no ha abierto más un libro, dedicándose exclusivamente á enriquecer boticarios y enterradores, creyendo adivinarlo todo con sólo tomar el pulso y escribir cuatro incomprensibles garabatos que le reporten cinco ó diez flamantes *patlacons*.

Eso, es criminal, pero es cierto. Un químico no dá la descripción de los componentes de una materia sin analizarla. Un abogado no da una sentencia, ó una ley, sin estudiarla detenidamente. Pero un médico poco escrupuloso puede darle pasaporte al otro mundo á un paciente con mirarle el semblante y recetarle á su albedrío...

¿Si debe miramientos á la conciencia este último, cuántos más no los debes á la medicina que le dió la clave para curar y no por asesinar!

Si quieres, puedes ver en esto, subyugado á la generosidad, un funesto sentimiento egoísta.

No queriendo cansar más tu paciencia voy á terminar preguntándote: «¿Qué suma de dinero percibió Cristóbal Colón por descubrir el mundo americano? ¿Cuánto Darwin trabajando diez y ocho años para encontrar el Origen de las Especies?»

Cuánto Emilio Zola por exponer su reputación, intereses y la vida misma en pro de la verdad y de la justicia? contra una turba estúpida.

¿Con qué oro pueden pagarse el esfuerzo sublime del anciano padre, que mantiene y educa al hijo querido y que no omite sacrificio para darle más carrera?

Estas acciones generosas no han sido ejecutadas por interés de lucro ni lo serán nunca.

Me ha sido dicho que eres *materialista*. No, el materialista soy yo. Y los *locos* que como yo piensan, predican que la Naturaleza no ha señalado en ninguna de sus inmutables leyes que el hombre pueda comprar por un puñado de monedas el conocimiento de sus semejantes. Ella dejó á todos amplia libertad para adquirirlo ó inculcarlo para el bien general.

Tuyo, aunque *poco práctico*, pero sincero amigo.—B. VIDAL.

Recibimos y publicamos

A la Redacción de LA VANGUARDIA.

En el número 25 de vuestro periódico apareció una carta firmada por un obrero constructor de carruajes, en la que se hacían propuestas, á mi parecer, inadecuadas al propósito que la sociedad persigue, de implantar una caja de socorros para los desocupados.

No es mi propósito computar las opiniones espuestas por varios compañeros que tomaron parte en este debate, porque me parece que la discusión debe llevarse

La Asamblea de la sociedad que es la...
Mi ánimo, en la presente, es hacer notar...

De acuerdo sobre este propósito, urge pensar en la manera de llevarle a la práctica...

Pero, para conseguir este fin no debemos interesarnos de averiguar quiénes serán los que aprovechen del beneficio que dará la caja...

Toda discusión que se aparte de este campo, me parece que sería ociosa y que nos alejaría de la actuación del proyecto...

Al Señor Director

de Correos y Telégrafos
No sería posible mejorar un poco los servicios de esa repartición y evitar así las continuas quejas de los suscriptores...

Ocorre con mucha frecuencia que tanto nuestros periódicos, como libros y folletos, etc., no llegan a su destino...

Esta que ocurre es sencillamente vergonzoso, y Vd, Sr. Director, debería procurar evitar eso en su repartición...

En distintas ocasiones se han remitido al interior paquetes de correspondencia que no han llegado a su destino...

Rogamos, pues, a Vd quiera subsanar esos hechos y evitar así todo motivo de crítica.

Va de criticas

Es buena la crítica para hacer enmendar errores y evitarlos otra vez, pero hay crítica también que es infundada, sistemática y desleal...

Con motivo de haberse constituido el último gabinete francés, en los momentos difíciles que ha pasado Francia, con dos socialistas, La Nueva Hemandad del Rosario de Santa Fé da la noticia...

Pero véase por donde se muestran inconsecuentes. Se despachan a su gusto al propinar título y cuando al fin de cuenta se busca la sustancia de todo eso...

Quiénes estarán, pues, en la razón? Un poco de calma, señores.

Mañana a las 2 tendrá lugar una conferencia en la Floresta, Calle Avelledana 3807.

Mañana domingo 16, en su local, Rincón 369, a las 9 de la mañana, celebrará una conferencia en la que harán uso de la palabra varios oradores...

Mañana domingo 16, en su local, Rincón 369, a las 9 de la mañana, celebrará una conferencia en la que harán uso de la palabra varios oradores...

Mañana domingo 16, en su local, Rincón 369, a las 9 de la mañana, celebrará una conferencia en la que harán uso de la palabra varios oradores...

Mañana domingo 16, en su local, Rincón 369, a las 9 de la mañana, celebrará una conferencia en la que harán uso de la palabra varios oradores...

Mañana domingo 16, en su local, Rincón 369, a las 9 de la mañana, celebrará una conferencia en la que harán uso de la palabra varios oradores...

Mañana domingo 16, en su local, Rincón 369, a las 9 de la mañana, celebrará una conferencia en la que harán uso de la palabra varios oradores...

Mañana domingo 16, en su local, Rincón 369, a las 9 de la mañana, celebrará una conferencia en la que harán uso de la palabra varios oradores...

Mañana domingo 16, en su local, Rincón 369, a las 9 de la mañana, celebrará una conferencia en la que harán uso de la palabra varios oradores...

Mañana domingo 16, en su local, Rincón 369, a las 9 de la mañana, celebrará una conferencia en la que harán uso de la palabra varios oradores...

Mañana domingo 16, en su local, Rincón 369, a las 9 de la mañana, celebrará una conferencia en la que harán uso de la palabra varios oradores...

Mañana domingo 16, en su local, Rincón 369, a las 9 de la mañana, celebrará una conferencia en la que harán uso de la palabra varios oradores...

Mañana domingo 16, en su local, Rincón 369, a las 9 de la mañana, celebrará una conferencia en la que harán uso de la palabra varios oradores...

Mañana domingo 16, en su local, Rincón 369, a las 9 de la mañana, celebrará una conferencia en la que harán uso de la palabra varios oradores...

Mañana domingo 16, en su local, Rincón 369, a las 9 de la mañana, celebrará una conferencia en la que harán uso de la palabra varios oradores...

que si quería que se reanudara el trabajo en su fábrica debía abouar a sus operarios el descuento hecho y sin rebaja en adelante...

Constituida definitivamente la Sociedad de Resistencia Cigarreros de Hoja, se ha adoptado para su régimen interno un breve y claro reglamento.

Una de las medidas llevadas a cabo ha sido la de denunciar los talleres clandestinos, caus principal de la crisis porque ha atravesado este gremio durante dos años...

De las 48 casas que firmaron aceptando los nuevos precios fijados por la sociedad 24 solamente elaboran cigarreros de hoja...

Se recibe 6.30 \$ de Bahía Blanca. El C. S. Obrero envía el movimiento de socios con sus cuotas correspondientes.

Se resuelve dar una función dramática en el mes de Julio a beneficio de 'El Emigrado' y la Caja del Partido.

Del Centro Socialista obrero de esta localidad nos comunican que han estado muy concurridas las dos conferencias celebradas en los días 8 y 9 del corriente.

La Crítica Social. Después de la interrupción de trece meses que ha sufrido esta importante revista socialista que se publicaba en Milán, anuncia su reaparición para el 1º de Julio...

Esta sociedad gremial ha lanzado un manifiesto invitando a todos los obreros del gremio a abandonar el trabajo en el día del aniversario de su fundación...

Se habían declarado en huelga los obreros de este gremio que trabajan en la fábrica de Augusto Wall, por haberles, éste, disminuido el salario en 50 centavos...

Se habían declarado en huelga los obreros de este gremio que trabajan en la fábrica de Augusto Wall, por haberles, éste, disminuido el salario en 50 centavos...

Se habían declarado en huelga los obreros de este gremio que trabajan en la fábrica de Augusto Wall, por haberles, éste, disminuido el salario en 50 centavos...

Se habían declarado en huelga los obreros de este gremio que trabajan en la fábrica de Augusto Wall, por haberles, éste, disminuido el salario en 50 centavos...

Se habían declarado en huelga los obreros de este gremio que trabajan en la fábrica de Augusto Wall, por haberles, éste, disminuido el salario en 50 centavos...

Se habían declarado en huelga los obreros de este gremio que trabajan en la fábrica de Augusto Wall, por haberles, éste, disminuido el salario en 50 centavos...

Se habían declarado en huelga los obreros de este gremio que trabajan en la fábrica de Augusto Wall, por haberles, éste, disminuido el salario en 50 centavos...

El sábado 22 a las 8 p.m. celebrará una entretenida tertulia, seguida de un baile familiar a beneficio del Periódico Socialista 'El Emigrado'...

El programa muy variado y entretenido nos da la seguridad de que una numerosa concurrencia hará más brillante la fiesta.

Las personas que quieran ayudar a beneficiar al periódico 'El Emigrado' tengan objetos que donar para la rifa, pueden enviarlos a la secretaria, Méjico 2070.

Correspondencia de Reducción
A Troluño-Hubiera sido muy conveniente acompañarla con indicación de un ejemplar del número que cita de 'El Obrero Panadero'...

BIBLIOTECA OBRERA
Se recuerda a los socios que tienen obras en su poder desde hace más de un mes, que deben devolverlas a la mayor brevedad...

REUNIONES
El 16 de Julio celebrará asamblea extraordinaria en su local Méjico 2070, a las 2 de la tarde.

ASOCIACIÓN OBRERA DE SOCORROS MUTUOS
El 16 de Julio celebrará asamblea extraordinaria en su local Méjico 2070, a las 2 de la tarde.

Arte y Socialismo
Se invita a los socios a la asamblea que tendrá lugar el domingo 16 de Julio a las 2 de la tarde en el local del Centro Socialista Méjico 2070.

BIBLIOGRAFIA
La Crítica Social. Después de la interrupción de trece meses que ha sufrido esta importante revista socialista que se publicaba en Milán, anuncia su reaparición para el 1º de Julio...

Caja del Partido
MOVIMIENTO DEL MES DE JUNIO 99
Saldo de Mayo \$ 190.36

Alquiler del local \$ 5.00
Para reunión de mayores \$ 10.00
Donado a la Sociedad Luz \$ 25.00

Suscripción
PARA LA HUELGA DE CURTIDORES
Suma anterior \$ 123.60
De Giles, J. Picaluga \$ 0.50

ESCENA IV
DICHOS MESES ROJO
Dr. Pez- Este pillo es un desvergazonado sin igual

Dr. Pez- Este pillo es un desvergazonado sin igual
Juan- Yo tenía que recordarle que la suya era M. C. A.

Dr. Pez- Este pillo es un desvergazonado sin igual
Juan- Yo tenía que recordarle que la suya era M. C. A.

Dr. Pez- Este pillo es un desvergazonado sin igual
Juan- Yo tenía que recordarle que la suya era M. C. A.

Suscriptores y agentes DEUDORES
A los suscriptores y agentes deudores rogamos se sirvan cancelar sus cuentas correspondientes al 2º trimestre del corriente año.

ADMINISTRACIÓN DE 'LA VANGUARDIA'
Movimiento de caja del mes de Junio 1899
Entradas
283 cuotas de la Capital \$ 191.50

Tipografía \$ 205.00
Impresión \$ 42.00
Papel \$ 36.14
Acarreo \$ 15.00

Correspondencia Administrativa Interior
Est. Carlos Casares - J. B., Julio y Agosto \$ 1.00

Est. Domínguez - H. A., Julio y Agosto \$ 1.00
Esperanza - E. P., Mayo y Junio \$ 2.00

Est. Domínguez - H. A., Julio y Agosto \$ 1.00
Esperanza - E. P., Mayo y Junio \$ 2.00

Est. Domínguez - H. A., Julio y Agosto \$ 1.00
Esperanza - E. P., Mayo y Junio \$ 2.00

Est. Domínguez - H. A., Julio y Agosto \$ 1.00
Esperanza - E. P., Mayo y Junio \$ 2.00

Est. Domínguez - H. A., Julio y Agosto \$ 1.00
Esperanza - E. P., Mayo y Junio \$ 2.00

Est. Domínguez - H. A., Julio y Agosto \$ 1.00
Esperanza - E. P., Mayo y Junio \$ 2.00

Est. Domínguez - H. A., Julio y Agosto \$ 1.00
Esperanza - E. P., Mayo y Junio \$ 2.00

Est. Domínguez - H. A., Julio y Agosto \$ 1.00
Esperanza - E. P., Mayo y Junio \$ 2.00

Est. Domínguez - H. A., Julio y Agosto \$ 1.00
Esperanza - E. P., Mayo y Junio \$ 2.00

Est. Domínguez - H. A., Julio y Agosto \$ 1.00
Esperanza - E. P., Mayo y Junio \$ 2.00

Est. Domínguez - H. A., Julio y Agosto \$ 1.00
Esperanza - E. P., Mayo y Junio \$ 2.00

Est. Domínguez - H. A., Julio y Agosto \$ 1.00
Esperanza - E. P., Mayo y Junio \$ 2.00

EL PILLO
ESCENA III
DICHOS y el Dr. PEZ
Concejal- ¿Cuestión de estómago? no suelto Vd. esa bestia.

Concejal- Pero Vd. es un revoltoso.
Dr. Pez- Un comunista!
Rojo- No me asusto por las palabras.

de nuestra buena causa estoy pronto para todo.
Dr. Pez- Me dirijó su noble corazón, siempre dispuesto para el bien de la humanidad.

Concejal- Querido doctor! He reconocido que Vd. es un gran pensador.
Dr. Pez- Oh, Vd. me hace feliz.

PROGRAMA MINIMO

- 1.- Impuesto directo y progresivo sobre la renta...
2.- Abolición de los impuestos indirectos, y especialmente de los de consumo y de aduana...
3.- Sufragio universal para todas las elecciones nacionales, provinciales y municipales. Voto secreto...
4.- Representación de las minorías. Inscripción permanente en los registros cívicos...
5.- Jornada de 8 horas para los adultos, de 6 para los jóvenes de 14 a 18 años y prohibición del trabajo industrial de los niños menores de 14 años...
6.- Descanso obligatorio de 36 horas continuas por semana...
7.- Responsabilidad de los patronos en los accidentes del trabajo...
8.- Exención de la contribución directa a las casas modestas para obreros...
9.- Supresión del ejército permanente y armamento general del pueblo...
10.- Extinción gradual del papel moneda, y en general, todas las medidas tendientes a valorizarlo y a darle un valor estable...
11.- Reconocimiento de los derechos de ciudadanos a los extranjeros que tengan un año de residencia en el país...
12.- Instrucción laica y obligatoria para todos los niños hasta 14 años, estando a cargo del estado, en los casos que sea necesario, la manutención de los educandos...
13.- Revocabilidad de los representantes electos, en caso de no cumplir el mandato de sus electores...
14.- Abolición de las leyes de conchavo, vagancia, etc...
15.- Reconocimiento legal del trabajo industrial, limitación del trabajo nocturno a los casos indispensables, prohibición del trabajo de las mujeres en lo que haga peligrar la maternidad y ataque la moralidad...
16.- Creación de comisiones inspectoras de las fábricas y de las habitaciones nombradas por los obreros y pagadas por el Estado...
17.- Creación de tribunales, nombrados mitad por los obreros, mitad por los patronos, para solucionar las diferencias que se produzcan entre ellos...
18.- Igualdad de protección, igualdad de retribución para los obreros de ambos sexos...
19.- Separación de la Iglesia y el Estado. Supresión de las prerrogativas del clero y devolución al Estado de los bienes cedidos por este al clero...
20.- Autonomía municipal...
21.- Jurados elegidos por el pueblo para toda clase de delitos...
22.- Abolición de la pena de muerte...
23.- Supresión de todo fomento artificial de la inmigración...
24.- Establecimiento de una ley de divorcio.

DECLARACION DE PRINCIPIOS

El Partido Socialista Obrero Argentino, representado por sus delegados reunidos en congreso, afirma que la clase trabajadora es oprimida y explotada por la clase capitalista gobernante. Que esta, dueña como es de los medios de producción, y disponiendo de todas las fuerzas del Estado para defender sus privilegios, se apropia la mayor parte de lo que producen los trabajadores, y les deja solo lo que necesitan para poder seguir sirviendo en la producción. Que por eso, mientras una minoría de parásitos viven en el lujo y la holgazanería, los que trabajan están siempre en la inseguridad y en la escasez, y muy comúnmente en la miseria. Que en la República Argentina, a pesar de la gran extensión de tierra inexplozada, la apropiación individual de todo el suelo del país ha establecido de lleno las condiciones de la sociedad capitalista. Que esas condiciones están agravadas por la ineptitud y la incapacidad de la clase rica, y por la ignorancia del pueblo. Que la clase rica, mientras conserve su libertad de acción, no hará sino explotar cada día más a los trabajadores, en lo que la ayudan la aplicación de las máquinas, y la concentración de la riqueza. Que por consiguiente, o la clase obrera permanece muerta y es cada día más esclavizada, o se levanta para defender desde ya sus intereses inmediatos, y preparar su emancipación del yugo capitalista. Que no solo la existencia material de la clase trabajadora exige que ella entre en acción, sino también los altos principios de derecho y de justicia, incompatibles con el actual orden social. Que la libertad económica base de toda otra libertad, no será alcanzada mientras los trabajadores no sean dueños de los medios de producción. Que la evolución económica determina la formación de organismos de producción, y de cambios cada vez más grandes, en que grandes masas de trabajadores se habitan a la división del trabajo y a la cooperación. Que así, al mismo tiempo que se aleja, para los trabajadores toda posibilidad de propiedad privada de sus medios de trabajo, se forman los elementos materiales y las ideas necesarias para sustituir al actual régimen capitalista una sociedad en que la propiedad de los medios de producción sea colectiva y social, en que cada uno sea dueño del producto de su trabajo, y a la anarquía económica y al bajo egoísmo de la actualidad suceda una organización científica de la producción, y una elevada moral social. Que esta revolución, resistida por la clase privilegiada, solo puede ser llevada a cabo por la fuerza del proletariado organizado. Que mientras la burguesía respeta los actuales derechos políticos y los amplie por medio del sufragio universal, el uso de estos derechos y la organización de resistencia de la clase trabajadora, serán los medios de agitación, propaganda y mejoramiento que servirán para preparar esa fuerza. Por tanto, El Partido Socialista Obrero llama al pueblo trabajador a alistarse en sus filas de partido de clase, y desarrollar sus fuerzas y preparar su emancipación sosteniendo el siguiente

CIUDADANOS

LA VANGUARDIA es un periódico defensor de vuestros intereses y tenéis el deber moral de sostenerlo con vuestro pequeño óbolo, (cincuenta centavos mensuales) procurando su difusión entre todos los explotados. En vosotros está que ella puede cumplir dignamente su misión, aportando a las masas trabajadoras un poco de luz de la instrucción para que disipando las tinieblas de la ignorancia, os indique el camino de vuestra libertad y de vuestra dignificación. Procurad hacerlo comprender así a todos los compañeros; para suscribirse a LA VANGUARDIA bastará que llenen el formulario adjunto y lo remitan a la Redacción y Administración de este periódico, Méjico 2070.

CIUDADANO ADMINISTRADOR:

Sírvase remitir un ejemplar de LA VANGUARDIA a la calle... num... Adjunto \$... ctvos... por los meses de... (Firma...)

NOTA: recibir un ejemplar de LA VANGUARDIA con esta parte marcada con lápiz azul es ser invitado a suscribirse.

Partido Socialista
Comité Ejecutivo del Partido. Secretaría: Méjico 2070
Centro Socialista Obrero, Méjico 2070
Centro Socialista de Bahía Blanca, Gener-1 Paz 394
Centro Socialista de Boca y Barracas, Sarmiento 782
Centro Socialista Obrero, San Francisco de Córdoba
Vorwartz Rincon 11 r.
Centro Socialista Obrero de Morros-Córdoba.
Centro Socialista Obrero, de Córdoba.
Centro Socialista Obrero, Santiago del Estero Avenida Belgrano 63-64.
Centro Socialista del Azul, Maipú 140.

CASAS
DONDE SE VENDE LA VANGUARDIA
CAPITAL
Imprenta LA VANGUARDIA, Méjico 2070
Librería Obrera, Méjico 2072.
Librería Ameghino, Rivadavia 2339.
Librería Lillo 1070.
Kiosko, Plaza 11 de Setiembre.
" " Independencia
" " Libertad
" " Lorea
" " Monserrat.
" " General Lavalle.
" " Constitución.
INTERIOR
Córdoba, calle Entre Ríos 207. Tomás del Río
Olavarría, Rivadavia 172, D. v. d. Thusen.

COOPERATIVA DE PUBLICACIONES
Esta sociedad tiene por objeto facilitar y fomentar la publicación de Obras y Periódicos
Las Acciones de 10 pesos son pagaderas al contado ó en cuotas de 2 \$
Cualquier dato sobre la sociedad, pídase al administrador Mariano Rivas
Calle MEJICO 2070

Se desea saber el paradero de José María Pérez Anaya de Córdoba España, lo buscan sus deudos de Córdoba calle San Gerónimo 182, República Argentina.

"aux Charpentiers"
Rebaja de precios
CASA ESPECIAL PARA
ROPA DE OBREROS
Pantalones, sacos, y blusas de género azul para mecánicos y todos oficios, trajes de brin color y crudo, trajes de pana, trajes de castor muy bien confeccionados desde 95 pesos, camisas de color, camisetas de punto, calcancillos, etc., etc.
Todas nuestras mercaderías son de colores firmes.
Louis Pot y Cia
Méjico 1302, esq. Santiago del Estero SUCURSAL
MONTES DE OCA 1702, ESQ. CALIFORNIA
Expediciones para las provincias
El Obrero
PELUQUERIA Y PERFUMERIA
1873-ALSINA-1873
Abono especial para socialistas

Recomendamos
CERVEZA PILSEN La Reina de las Blancas.
CERVEZA BOCK La Mejor de las Oscuras.
Cerveza LA AFRICANA
LA MEJOR DE LAS NEGRAS.
Compañía CERVECERIA BIECKERT, Lda.
817 JUNGAL 817
Buenos Aires

Para las riquisimas
Cervezas; QUILMES, QUILMES BOCK, QUILMES CRISTAL,
dirigir los pedidos a la
Cerveceria Argentina Quilmes
CALLE BRAZIL 731 BUENOS AIRES

COOPERATIVA OBRERA DE CONSUMO
2070 - MEJICO - 2070
Todo trabajador que tenga 5 pesos y espere tener otros 5 en el término de 2 meses debe hacerse accionista de la COOPERATIVA DE CONSUMO que actualmente funciona y prospera vendiendo artículos mejores y más baratos que los de los almacenes.
Precios:
DE LA COOPERATIVA OBRERA DE CONSUMO
Yerba paraguay Cruz de Malta N \$ 0,70
Arroz glacé 0,32
Garbanzos 0,60
Porotos chilenos 0,25
Café Brasil, tostado 1,00
Caracaballo 1,40
Agulla, tarros chicos 0,35
Agulla, dobles 0,70
Molito especial 1,70
común 1,30
Achiote 0,50
Sal de Cádiz, gruesa 0,06
Sal fina 0,15
Almidón francés 0,60
Remi 0,70
Aceite italiano, lata de 1/4 @ del país, 1ª calidad, litro 0,90
Kerosene, lata 3,63
litro 0,20
Chocolate Agulla, lb 0,50
Thé Tetera, lb 2,30
Agulla tarrito 0,60
Jabón, barras grandes 0,38
de tocador pañitos, 4 0,15
Fideos blancos especiales, N amarillos 0,24
Semola 0,28
Harina especial 0,17
Eulce membrillo 0,60
Velas estiradas paquete 0,20
Bariso 0,25
Tarrillos dulce Noel, surtidos Galletitas Bagley surtidos Lola 0,70
Azul pañito 1,10
Boraz 0,04
Bacalao 0,65
Sardinias (cajita) 0,20
Betun cajita 0,05
Fósforos docena 0,28
Cigarrillos Cuarteto 0,20
Popular N° 1 0,10
Tabaco grueso y fino 0,20

OFERTA DE TRABAJO
Imprenta y encuadernación La Joven Miñera de Nicolás Demartino. Especialidad en impresiones comerciales y de lujo. Fábrica de sellos de goma y papel timbrado. Calle Lima 1666.
Gustavo Trossini. Joyero hace todo trabajo del ramo con prontitud y esmero, Calle Chile 1273.

Se ofrece un joven de 17 años, para dependiente de almacén u otra ocupación siendo muy práctico de la ciudad. Dirijirse a M. I. Magallanes 275 (Boca).

LIBRERIA del PUEBLO
DE ADRIAN PATRONI
1575-CHIARCAS-1575
En venta libros y útiles de escuela.

REBAJA para las asociaciones obreras, centros socialistas y trabajadores en general.
Se reciben encargos para la compra de libros, folletos, etc., remitiéndolos por correo al interior.

SASTRERIA DE FEDERICO DI GIOVANNI
Precios sin competencia
881-Tucumán-881
Para los afiliados al partido socialista se hará un descuento de 5% dedicado a la propaganda.

A LOS TRES OCHOS
Ropería Sombriería

Luis Malicier
1857-59 Rivadavia 1863-65

FOLLETOS SOCIALISTAS
EN VENTA EN LA ADMINISTRACION DE "LA VANGUARDIA"
Méjico 2070.
El Capital por Carlos Marx, obra completa. 5-00
Principios socialistas por G. Deville, obra completa Socialismo y Ciencia positiva, por Enrique Ferri, traducción de R. I. Pardo. 3-00
Bases Económicas del Derecho por A. Loria—traducción de A. Eñero 0-30
Los Insurgidos por F. Turati 0-30
El derecho a la pereza, por Lafargue. 0-30
El presente y el pasado del riolito por Adrián Patroni 0-25
Estudio sobre el socialismo científico por G. Deville Observaciones sobre la cuestión social, por De Amicis Ley de los salarios, por Julio George. 0-20
Socialismo utópico y Socialismo científico, por Engels La Situación del Paisano por el Hijo de Juan sin Patria. 0-10
Futuras Propagandistas y Una Huérfana Proleta—por Adrián Patroni. 0-10
La Mentira Patriótica, El Militarismo y la Guerra por José Ingegneros 0-60
Cooperación Obrera, por el Dr. Juan B. Justo. 0-10
Los Trabajadores en la Argentina, por A. Patroni Queréis saber cuál es el programa del Partido Socialista Obrero Argentino? por A. Patroni. 0-05
Socialismo y Educación.—E. De Amicis. 2-00
Apuntes para el Primero de Mayo 2-00
Las huelgas ante la ley.—Dr. C. Malagarra 0-10
La mujer ante la naturaleza.—Pilar Taboada 0-10
En el año 2000.—Bellany 2-00
La teoría científica de la historia y la política Argentina.—J. B. Justo 0-50
En los Estados Unidos.—J. B. Justo 0-50
Progreso y miseria.—Bantick George. 2-00
Almanaque Socialista de La Vanguardia. 0-30
El patriotismo y la guerra con Chile.—Martí El idilio diabólico.—Adolfo Retté. 0-20
A los Indiferentes, por A. Patroni. 0-05
Los Culpables, por A. Patroni. 0-40
Catecismo Librepensador, de R. Vera 0-20
EN ITALIANO
S. Colombo—La libertad e la moral nel socialismo 0-10
Bertoldo, contadino, ragiona sulle prediche del covo Bonomelli e spiega il socialismo. 0-10
Briciole di Socialismo. 0-05
Almanacco Socialista pel 1899. 0-25
Los pedidos por correo se remiten francos de porte los cuales deben ser acompañados de su importe, de lo contrario no podrán ser atendidos.

Biblioteca de ciencias sociales
Los que deseen suscribirse a las importantes obras que publica esta Biblioteca, EL CAPITAL por Carlos Marx traducido del alemán por el Dr. Juan B. Justo, y Principios de Socialistas, por Gabriel Deville, pág. 1ª edición y la administración de LA VANGUARDIA calle Méjico 2070. Las dos obras completas \$ 8,50.
Los suscritores del interior y exterior de la República, deberán enviar el importe de 4 cuadernos por lo menos para poder ser servidos.
Los pedidos deben ser acompañados de su importe, de lo contrario no podrán ser atendidos.

EL SOCIALISTA de Madrid y LA LUCHA DE CLASES de Bilbao—Los compañeros que quieran suscribirse a estos importantes periódicos del Partido Obrero Español, dirijanse al compañero Maximo H. Schulze, Méjico 2070.
Condiciones de suscripción \$ 1 por trimestre pago adelantado.

GUÍA PRÁCTICA del Compositor Tipógrafo
Formada por Juan José Morán
Esta obra se publica en Madrid por pliegos de 16 páginas, repartiéndose quincenalmente encuadrados en una cubierta. La obra no tendrá más de quince pliegos.
Las suscripciones se harán dirigiéndose a esta administración.
Precio del cuaderno: 10 centavos.

Libreria Obrera
2072 MÉJICO 2072
Se venden obras, periódicos y folletos socialistas y todo libro que trate de la cuestión social: útiles para escritorio y diarios de todas clases.
Se hacen retratos al lapiz desde 12 pesos, por cuotas semanales o quincenales y marcos para cuadros, a precios módicos.

Librería y Papelería
EL GLYPTODON, RIVADAVIA 2339
Al lado del Mercado Rivadavia
Sustido completo en libros y útiles de colegio. Artículos de papelería y escritorio en general.
Libros y folletos socialistas y agencia de LA VANGUARDIA, donde se venden números sueltos y se reciben suscripciones y avisos.

FOTOGRAFIA
Dagnino Hnos.
Retratos inalterables y de última novedad. Especialidad en bromuro, óleos y lápiz.
PRECIOS SIN COMPETENCIA
Independencia 1808
CASI ESQUINA A ENTRE RIOS